



**Universidad del sureste
Medicina humana**



**Trabajo:
Infografía**

**Nombre del alumno:
Hugo de Jesus Monjaras Hidalgo**

**Grado y Grupo
6 "A"**

**Materia
Medicina paliativa**

**Docente:
Dr. Jorge López Cadenas**

Comitán de Domínguez Chiapas a 14 de septiembre del 2024

NORMA OFICIAL MEXICANA NOM-011-SSA3-2014, CRITERIOS PARA LA ATENCIÓN DE ENFERMOS EN SITUACIÓN TERMINAL A TRAVÉS DE CUIDADOS PALIATIVOS

La medicina paliativa en México es un enfoque de atención médica que se centra en aliviar el sufrimiento y mejorar la calidad de vida de pacientes con enfermedades crónicas o terminales.

Definición y objetivos

La medicina paliativa se define como la atención integral y multidisciplinaria que busca aliviar el dolor, los síntomas y el estrés emocional y social asociados con enfermedades crónicas o terminales.

La atención paliativa está disponible en algunos hospitales y clínicas públicas y privadas, principalmente en áreas urbanas. Pero ese debe de brindar en todos aquellos establecimientos y prestadores de servicios de atención médica de los sectores público, social y privado del Sistema Nacional de Salud que, de manera específica, cuenten con un área o servicio para la prestación de servicios de cuidados paliativos a pacientes que padecen una enfermedad en situación terminal

NOM-011-SSA3-2014

OBJETIVO

Contribuir a proporcionarles bienestar y una calidad de vida digna hasta el momento de su muerte, promoviendo conductas de respeto y fortalecimiento de la autonomía del paciente y su familia



CAMPO DE APLICACIÓN

En todos aquellos establecimientos y prestadores de servicios de atención médica de los sectores público, social y privado del Sistema Nacional de Salud



CALIDAD DE VIDA

Las condiciones físicas, psicológicas y sociales concretas, que permiten al paciente en situación terminal actuar de acuerdo a sus objetivos, expectativas y creencias, en el contexto de sus relaciones familiares y sociales



CLAUDICACIÓN FAMILIAR

Los desajustes en la adaptación de la familia a la condición del enfermo, originados por la aparición de nuevos síntomas o la reaparición de algunos de ellos, que provocan angustia, depresión y que llevan al abandono del cuidado del enfermo en situación terminal.



ENFERMO EN SITUACIÓN TERMINAL

Persona que tiene una enfermedad incurable e irreversible y que tiene un pronóstico de vida inferior a seis meses



RESULTADOS

Los cuidados paliativos se deberán proporcionar con absoluto respeto, trato digno y profesional a los enfermos en situación terminal, evitando en todo momento incurrir en acciones extraordinarias o desproporcionadas

